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Herrn 
Bezirksbürgermeister 
Rainer Göbel 
über 
Fachbereich Steuerung, Personal und Zentrale Dienste 
Bereich Rats- und Bezirksratsangelegenheiten  
 

22.05.2018 
 

Anfrage  gem. §14 der Geschäftsordnung des Rates 
   der Landeshauptstadt Hannover 
   für die Bezirksratssitzung am 07.06.2018 
 
Lärmbelastung in den bzw. durch die Stadtbahnwagen der Linie 10 
 
Die Fahrgeräusche der meisten Stadtbahnwagen, die seit Herbst 2017 auf der Linie 10 
eingesetzt werden, sind extrem laut – insbesondere in den Kurven und Kreuzungsberei-
chen. Auch schon in leichten Kurven wie zum Beispiel Höhe Freizeitheim Linden ent-
steht ein ohrenbetäubendes Dröhnen, das in der Bahn keine Gespräche ermöglicht. 
Selbst geringe Abweichungen vom Geradeauslauf verursachen erheblichen Lärm. 
 
Vor diesem Hintergrund fragen wir die Verwaltung: 
 
1. Warum sind die meisten der auf der Linie 10 eingesetzten Wagen derart laut und 

damit lauter als die alten grünen Wagen? 
 
2. Warum gibt es erhebliche Abweichungen bezüglich des Lärms zwischen der 

Mehrzahl der Wagen und einigen wenigen der gleichen Baureihe? 
 
3. Welche Möglichkeiten gibt es, die Fahrgeräusche zu reduzieren, um einen ak-

zeptablen Fahrkomfort zu gewährleisten? 
 
 
 
René Rosenzweig 
(Fraktionsvorsitzender) 
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